
 

 

 

琴浦町教育委員会会議録 

日時 

場所 

出席委員 

 

欠席委員 

その他出席者 

 

議事日程 

 日程第１ 

 日程第２ 

日程第３ 

 

 日程第４ 

 日程第５ 

日程第６ 

日程第７ 

日程第８ 

日程第９ 

 

日程第１０ 

日程第１１ 

 

日程第１２ 

 

 

平成２８年２月２３日（火）午後３時３０分～午後５時３０分 

琴浦町生涯学習センター 第１会議室 

石前富久美委員長、高塚良平委員、田中宣彦委員、山本浩子委員 

小林克美教育長 

なし 

岩船教育総務課長、戸田社会教育課長、 長尾人権･同和教育課長 

山本指導主事、井谷指導主事、大谷給食センター長、高力教育総務課課長補佐 

 

議事録署名委員の指名について 山本委員、田中委員 

教育長報告 

報告事項 

（１）各課報告 

議案第４号 校区外・区域外就学の承認について 

議案第５号 平成２８年度事業予算要求について 

議案第６号 平成２７年度（３月期）補正予算要求について 

議案第７号 琴浦町就学援助費支給に関する要綱の一部改正について 

議案第８号 財産の取得について（大高野官衙遺跡保存・活用用地） 

協議事項 

（１）平成２７年度教育行政評価について 

その他 

次回委員会議開催日 ３月２９日（火）午後１時３０分～ 

   臨時会開催日 ３月１６日（木）午前８時００分～ 

閉 会 午後５時３０分 



平成２８年 第２回定例会の会議概要記録 

会議内容の記録 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２回教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１ 議事録署名委員指名 

議事録署名委員を山本委員と田中委員にお願いします。 

 

日程第２ 教育長報告 

日程第２ 教育長報告をお願いします。 

・インフルエンザの状況について 

・教員の人事について 

・県市町村教育委員会研究協議会のあり方について 

１ 行事報告等 

① 1月 2６日（火） 給食試食会 

② １月３１日（日） 赤碕中学校 吹奏楽部演奏会（分庁舎） 

③ ２月 ３日（水） 脳活・スキルアップフォーラム 

④ ２月 ６日（土） 赤崎台場 講演会  

⑤ ２月 ７日（日） 公民館祭（赤碕・以西） 

⑥ ２月１２日（金） 全町区長会 

⑦ ２月１４日（日） 公民館祭（成美・安田） 

⑧ ２月１７日（水） 学習会終了式（赤碕文化センター：中学生） 

⑨ ２月１８日（木） 学習会終了式（赤碕文化センター：小学生） 

⑩ ２月２２日（月） 臨時議会・月例報告会 

 

２ 今後の日程 

① ２月２３日（火） 学習会終了式（東伯文化センター１９時～） 

② ２月２６日（金） 大高野・斉尾廃寺保存活用検討委員会 
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社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ ２月２８日（日） 琴浦町体育協会表彰式（１０時 まなタン） 

④ ２月２９日（月） 校長会 

⑤ ３月 １日（火） 模擬議会 東伯中学校（１６時３０～） 

⑥ ３月 ５日（土） 映画会「夢は牛のお医者さん」 

        （９時～まなびタウン、１３時３０～分庁舎） 

⑦ ３月 ７日（月） ３月定例議会（～２２日） 

⑧ ３月１１日（金） 中学校卒業式 

⑨ ３月１６日（水） 臨時教育委員会（非公開）８時～ 

⑩ ３月１８日（金） 小学校卒業式 

⑪ ３月２９日（火） 定例教育委員会  

⑫ ４月 ８日（金） 小学校・中学校 入学式 

何かお聞きになりたいことはありますか。よろしいですか。それでは日程第３

の各課の報告事項に移ります。 

 

日程第３ 報告事項 

それでは日程第３、報告事項の（１）各課の報告を教育総務課から順にお願い

します。 

 教育総務課からは特段この場での報告はありません。 

 では社会教育課の報告をお願いします。 

・社会教育課関係について資料により以下のとおり報告 

１ 社会体育関係 

 ○２月２８日 琴浦町体育協会表彰式 

        最優秀スポーツ賞 金田優作さんほか１３８団体個人 

 ○同 終了後 日本海新聞ふるさと大賞 

        スポーツ功労賞：池口宗雪さん（体協・ソフトバレー） 

                金田優作さん（総産・自転車） 

        地域貢献賞  ：美好安全パトロール隊、明日の以西を創る会 

２ 学芸文化関係 

 ○赤崎台場講演会（２月６日）の実施 参加者５０名 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

社会教育課長 

 

委員 

 

人権･同和教育課長 

 

 

委員長 

学校給食ｾﾝﾀｰ長 

 

 

 

委員長 

学校給食ｾﾝﾀｰ長 

 

３ 図書館関係 

 ○「古文書解読講座」２月２７日から３月２６日まで４回（民俗資料館共催） 

４ 生涯学習係 

 ○講座「ネット時代のより安全・安心を守る方法」 

     ３月１０日 午後７時３０分 まなびタウン４階研修室 

     ※社会教育課 藤田係長により開催趣旨説明 

 ○寿大学 

  ３月１１日 歴史コース(公開講座)「台北の植民地建築見て歩き」 

         文化財課歴史遺産室長 松井 潔 

  ３月２４日 一般教養コース 閉校式 

 ○みんなで取り組むことうら健康（健幸）寿命延伸活動とヘルスケア産業 

  構築への挑戦について 

５ 川中香緒里選手の応援計画について（応援ビデオ映写） 

 今見た映像は私たち一般町民はどのような形で目にすることが出来ますか。 

 ＴＣＣ（ケーブルテレビ局）が作成し、ＴＣＣ番組内で放映します。ＮＨＫや

民放などでの放映や活用についても工夫して行きたいと考えています。 

 他に何かご質問はありますか。 

 次に人権･同和教育課の報告をお願いします。 

 人権・同和教育課からは特に報告はありませんが、３月議会で債権放棄の案件

を議案提出するようにしています。内容については後ほど議案第６号の中で説

明させていただきます。 

それでは次に給食センターの報告をお願いします。 

 平成２８年度から５年間の給食配送業務の委託業者が鳥果運輸に決まりまし

た。今月末には東洋食品と来年度に向けた現場協議を一日かけて行います。調理

員で再雇用希望の方とは全員、雇用契約をする予定と聞いています。２月２９日

には農業委員会、３月１０日には議会の試食会が給食センターであります。 

 配送業務と調理業務の委託準備は順調に進んでいますか。 

 はい。配送業務については今回で２回目になりますし、新たな東洋食品との打
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合せは３月中に終わって４月からスタートできるよう進んでいます。 

 質疑はありますか。よろしいか。(質疑なし) 

  

日程第４ 議案第４号 

 それでは議案の審議に入ります。議案第４号の説明をお願いします。 

校区外・区域外就学の承認について、本委員会の承認を求めるものでありま

す。内容については担当者が説明をします。 

前年度から継続しての校区外就学の申し立てが２件、区域外就学の協議が１

件提出されました。 

・資料により３件の案件について説明 

・他町の審査状況等について補足説明 

現段階においては保護者の判断を尊重することになるのかと考えますが、将

来的には指定校区の学校に就学し、生活している地域とのかかわりの中で社会

性を磨いていくのが良いとは思います。 

保護者の意向を踏まえて判断するにしても、助言としての保護者への働きか

けは必要と考えます。 

「次年度は指定校への就学」を承認の条件としますか。 

進言として、居住する地域の子どもたちと関わる機会を持ちながら、次年度へ

向けて指定校への就学を考えていただくということで良いと思います。 

他にご意見はありますか。(質疑無し) 

議案第４号を承認してよろしいか。（全員賛意） 

議案第４号は承認されました。 

 

日程第５ 議案第５号 

 それでは議案第５号の説明をお願いします。 

議案第５号、平成２８年度事業予算要求について本委員会の意見を求めるも

のであります。資料として事業計画の概要書をつけさせていただきました。内容

については特徴的な部分を各課でピックアップして説明をさせていただきま

す。 
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・教育総務課関係の平成２８年度事業予算要求について資料により説明 

・社会教育課関係の平成２８年度事業予算要求について資料により説明 

・人権・同和教育課関係の平成２８年度事業予算要求について資料により説明 

 全体的な数値を申し上げますと、前年対比で教育費は４千３００万円ほど減

額になっております。町の財政も厳しい中で、どうしても生活に必要な基盤とな

るハード事業が優先されるという状況にあります。 

ご意見ご質問はありますか。それでは、本件について承認してよろしいか。 

（全員賛意） 

議案第５号は承認されました。 

 

日程第６ 議案第６号 

それでは次に議案第６号の説明をお願いします。 

議案第６号、平成２７年度（３月期）の補正予算要求について、本委員会の意

見を求めるものであります。教育総務課から順に説明させていただきます。 

・教育総務課関係の（３月期）補正予算要求について資料により説明 

・社会教育課関係の（３月期）補正予算要求について資料により説明 

・人権・同和教育課関係の（３月期）補正予算要求について資料により説明 

 質疑はありますか。(質疑無し) 

議案第６号について承認してよろしいか。（全員賛意） 

議案第６号は承認されました。 

 

日程第７ 議案第７号 

 それでは議案第７号の説明をお願いします。 

議案第７号、琴浦町就学援助費支給に関する要綱の一部改正について本委員

会の議決を求めるものであります。現行に合わせた字句の改正で、制度そのもの

を変えるものではありません。ポイントのみ、担当者がご説明申し上げます。 

今回の改正は、従来、学期ごとまたは修学旅行等の行事の都度、保護者から請

求書を提出していただき、その請求に基づいて保護者へ援助費を支給していま

したが、押印漏れや記入ミス、提出の遅れなども多く、これらの解消と支給事務
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の簡素化をはかるため、保護者からの委任により学校長を代理人として定め、学

校長の請求により、支給事務が行えるよう要綱の改正を行うものです。 

保護者は年度当初に委任状を提出して後は学校長が請求をするということで

すね。それじれの支給金額を保護者が目にする事はありますか。 

 学用品費等、認定時に支給金額が決まっているものについては認定通知書に

支給金額が記載されます。そのほかの修学旅行費等については実績に基づいて

学校から保護者に請求が有りますから、その時点で金額を確認する事ができま

す。保護者が請求のあった修学旅行費を学校に支払われた場合はそのうちの対

象経費を援助費として指定口座に振り込むことになります。学校に支払われな

い場合は学校長が直接援助費を受取り、処理を行うことになります。 

そのほかの変更点はありませんか。 

その他は実運用に即した字句の訂正です。 

質疑はありますか。(質疑無し) 

議案第７号について承認してよろしいか。（全員賛意） 

議案第７号は承認されました。 

 

日程第８ 議案第８号 

 それでは議案第８号の説明をお願いします。 

議案第８号、財産の取得について大高野官衙遺跡保存・活用用地を取得するこ

とについて、地方自治法に基づき議会に提案するために教育委員会の同意を求

めるものです。取得面積は２３，０３０平方メートルです。この後、３月議会の

議決を経て、その後に契約行為を行い、登記完了後に支払いを行います。買収金

額が用地、作物補償等を含めて５１,９３６，５５０円であります。この金額の

うち国が８割、残りの２割のうち県が３分の１を負担しますので町費負担は僅

かとなります。 

・用地の位置等について、位置図等を用いて説明 

質疑はありますか。(質疑無し) 

議案第８号について同意してよろしいか。（全員賛意） 

議案第８号は同意されました。 
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日程第９ 協議事項 

 それでは協議事項に入ります。 

 協議事項（１）平成２７年度教育行政評価について説明をお願いします。 

 協議資料として平成２７年度教育行政の点検と評価を付けさせていただいて

います。これは地方教育行政法の中で、毎年、点検と評価を行い、その結果を教

育委員会で説明した後、議会へ報告し、公開する事が義務づけられています。 

 本日は私のほうで一括してその概要を説明し、委員の皆さんからご意見をい

ただきたいと思います。 

・以下、琴浦町教育委員会行政評価一覧等の資料により概要説明 

 この内容については３月議会の教育民生常任委員会でも報告という形で届け

て行きたいと思っておりますのでよろしくお願いします。 

 ご意見はございますか。よろしいですか。(質疑無し) 

 

日程第１０ その他 

 それではその他（１）鳥取県市町村教育委員会研究協議会のあり方について説

明をお願いします。 

 資料をつけさせていただいています。会の冒頭に教育長の方からも説明が有

りましたが、教育委員会制度が変わったことによって、今後の市町村教育委員会

研究協議会のあり方について各市町の意見を吸い上げてもらいたいという事が

有りました。 

 事務局としての考え方は、協議会の運営目的が何を捉えているのか、全国レベ

ルの上部組織の判断を待ちたい。組織的な体系は上部組織と照らし合わせなが

ら考えていくべきと捉えています。無論研修機会は必要であり、積極的に整備す

べきと捉えています。 

 今、教育総務課長からの説明が有りましたが、上部に全国連合会という全国組

織があって、県の組織があって、郡部の組織があります。これを今後どういう形

にするかということです。課題として会長職をどうするかという事があります。

教育委員会制度が変わり、段々と教育委員長が無くなって来ます。委員長が無く

なった時、構成員を教育委員だけにするのか、教育長と教育委員にするのか、会
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長を教育委員にするのか教育長にするのかといった課題があります。また、研究

協議会を教育委員のみの組織とする場合は会の名称や組織の規約の変更などの

手続きが必要となります。次の教育長が集まる機会に町としての意見を持って

出たいと思いますのでご意見をお聞かせいただければと思います。 

 私はＣ案（教育長と教育委員で構成し、会長は教育長）が良いかと思います。

（複数者が賛意） 

 私も最終的にはＣ案になるのではないかと思っています。それでは、琴浦町で

はＣ案が良いとの意見が出ましたということで報告をさせていただきます。 

 今日の議案は以上ですが、他に何かありますか。 

 その他の連絡事項として４月当初の行事予定表を付けさせていただいていま

す。教育委員さん、委員長に関わる部分についてアンダーラインを引いています

ので、都合をつけてご参加ください。 

 

日程第１１ 次回委員会議開催日 

次回委員会の開催日時について、定例の教育委員会を３月２９日（火）午後１

時３０分、臨時会を３月１６日（木）午前８時００分から開催します。 

 

日程第１２ 閉会 

本日の委員会は以上で閉会とします。午後５時３０分閉会 

 

  


